



Schweizerischer Klub  
Holländische Zwerghuhnzüchter

---

*Nr. 01/ 2019*

*30. September 2019*

### Sommertagung & Generalversammlung 2019

Die Sommertagung 2019 bei Esther und Christoph Weder in Brunnadern war ein tolles Erlebnis. Begrüssung erfolgte beim Baumwipfel-Pfad Neckertal in Mogelsberg wo wir von Christian herzlich empfangen wurden. Das Erlebnis war einmalig, gute Aussicht über das wunderschöne Neckertal.... (über den Wipfeln, muss die Freiheit wohl grenzenlos sein). Die Generalversammlung fand dann bei Esther und Christoph zu Hause in Brunnadern statt. Nach 6 Jahren hat sich Andy Lutz entschieden, das Amt als Präsident abzugeben. Mit Heiri Bachmann konnte ein neuer Präsident gewählt werden. Der Rest des Vorstandes wurde in der bisherigen Form wiedergewählt. Neu als zweiter Kassenrevisor stellte sich Kurt Bühler zur Verfügung. Vielen Dank für Eure Hilfsbereitschaft.  
Vorstand 2019; Präsident; Heinrich Bachmann, Vize Präsident; Tobias Kramer, Aktuar; Hans Kurmann, Kassier; Martin Glauser, Obmann; Marcel Strässle. Die Rechnungsrevisoren sind Anita Stadelmann und Kurt Bühler.



Vorstand 2019



Gewinner der Ehrenbänder



Intarsien für die Durchführung der Sommertagung

Kommentiert [HB1]:

Der Baumwipfelpfad Mogelsberg – der erste seiner Art in der Schweiz! Ein toller Ausflug im Toggenburg mit allerlei Naturerfahrungen und einem erhabenen Gefühl, so weit oben, da wo sich die Eichhörnchen Gute Nacht sagen.



### Jahresbericht des Obmanns 2018

Unsere Klubschau fand in diesem Jahr in Einsiedeln statt, angeschlossen an die Zuger und Schwyzer Kantonale. Unser langjähriges Mitglied, Karl Schnidrig, amtierte an dieser Ausstellung als OK-Präsident. Und so waren wir natürlich sehr gut aufgehoben. Leider konnte aus Platzgründen kein einstöckiger Aufbau angeboten werden. Ansonsten aber eine sehr gut organisierte und kameradschaftliche Ausstellung. Herzlichen Dank dem OK.

Eine stattliche Zahl von 93 Holländerli in zwölf Farbenschlägen wurden dem Publikum gezeigt. Ein grosses Pensum für unseren Bewerter Marcel Weisskopf, der seine Aufgabe sehr gut machte.

**5.10 Goldhalsige** konnten vom Typ und in der Farbe überzeugen. Die waagrechte Körperhaltung muss aber noch im Auge behalten werden. Sie ist teils noch zu verbessern. Richtige Farbe und gute Rieselung, prima. Nur ein Tier nicht im sg, das deutet auf einen hohen Zuchtstand hin. 1 x v 97 für Martin Glaus.



Rieselung sehr gut ohne Flitter

Rieselung und Halszeichnung zu schwach max G



Vorzügliche Rieselung und Goldfarbe

**3.6 Blaugoldhalsige** zeigten sich gut. Typ und Haltung überzeugten. Farblich wird es bei den Blaugoldhalsigen immer Abweichungen geben. Blaue Rieselung muss auf goldener Grundfarbe sein. 1 x hv 96 für Karl Schnidrig.

Zu wenig Goldfarbe und mangelhafte Rieselung

**3.6 Orangehalsige** konnten mit den Goldhalsigen qualitativ mithalten. Sattes Orange und prima Rieselung im Mantelgefieder der Hennen überzeugten. Im Typ sind sie sowieso auf hohem Niveau. 1 x v für Andreas Lutz.

**3.6 Silberhalsige** konnten bei der Qualität der letzten Jahre nicht ganz anknüpfen. Richtige Grösse und waagrechte Haltung waren gegeben. Beim Mantelgefieder der Hennen muss auf eine feinere Rieselung geachtet werden. Sie waren doch auch schon deutlich besser. 1 x hv 96 für Marcel Strässle.



Im Rücken noch hohlrunder und kürzer



**2.4 Gelbe.** Schön, dass sie gezeigt wurden. Etwas mehr Körperbreite wäre wünschenswert. Dann würden sie weniger länglich wirken. Farblich sind sie auf dem richtigen Weg. 1 x sg 94 für Heiri Bachmann.

**2.4 Wachtelfarbige.** Die Hähne zeigten sich in guter Qualität mit guten farblichen Ansprüchen. Auf reinere Ohrscheiben muss geachtet werden. Die Hennen mit guter Zeichnung aber im Rücken noch hohlrunder gewünscht. 2 x sg 95 für Marcel Strässle.



**1.2 Rotgesattelte.** Dieser schwierige Farbenschlag hat mit der Farbe noch seine Mühe. Mehr rote Farbe im Flügeldreieck und den Flügeldecken der Hähne. Die Hennen eine satte Lachsbrust. Ich hoffe, dass sich noch mehr Züchter mit diesem Farbenschlag beschäftigen. Sg 93 für Benjamin Philipona.

**2.4 Weisse** in feiner Qualität. Der hohlrunde Rücken und die waagrechte Körperhaltung sehr gut verankert. Auf eine nicht zu weiche Feder ist zu achten. Die Kopfpunkte in zarter Art. Hv 96 für Marcel Strässle.



**4.8 Schwarze.** Eine großartige Meldezahl. Auch die Qualität stimmte. Unterschiede machten Oberlinie hohlrunder oder mehr Lack im Gefieder. Eine vollendete Henne mit v 97 von Heiri Bachmann verdiente diese Bewertung.

**1.2 Blaue.** Wir hatten auch schon bessere Zeiten. Der Hahn mit einer nicht rassetypischen Kammfahne. Dafür war die blaue Farbe ok. Sg 95 für eine Henne von Marcel Strässle.



**4.8 Gold-porzellanfarbige**, wo hat man solche Tiere schon einmal gesehen, in durchaus guter Qualität. Im Ausland sind sie noch lange nicht so gut. Wie ich gehört habe sind die Schweizer Tiere das Beste was es gibt. Bei den Tieren in Einsiedeln wäre eine bessere Note angebracht gewesen. Insbesondere Grundfarbe, Zeichnung und nicht zuletzt die Grösse der Tiere, da sind sie auf dem richtigen Weg. Sg 94 für Hans Kurmann und Walter Neuhaus.



**2.4 Gold-Weizenfarbig** Einheitlich schöne Farbe bei den Hennen, bei den Hähne dürfte das Flügeldreieck noch ausgefärbter sein. Im Rücken noch eine Idee waagrechter und hohlrunder. SG 96 Heinrich Bachmann

Danke an alle die an der Klubschau mitmachten und Gratulation ans OK für die tolle Schau. Ich freue mich auf unsere nächste Ausstellung im Rorschacherberg.

Euer Klubobmann Marcel Strässle